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记者：近年来，超凡都做了哪些关
注设计的工作？

王健：超凡装饰对设计师的关注
和培养是相当重视的，公司不定期地
开展内部设计比赛，让设计师在PK中
得到提高。同时，公司还定期给设计
师进行集体培训，讲述新的设计理念、
设计风格，进行“头脑风暴”，不断挖掘
他们的创新潜力。

记者：一个优秀的设计，最重要的
是具有哪些特征？

王健：一名优秀的设计师，他需
要对潮流有敏感的嗅觉，有不断创
新突破旧式思维的能力和勇气，然

而仅仅具有这些还不够，他还必须
具有倾听客户需求的本领。给别
人设计的东西，一定要满足对方的
要求，而且要符合对方的实际经济
状况，让客户的资金得到最优化配
置。仅仅具有想像力，而不具有可
行性的设计作品可以作为设计师
自己的保留，但对于实际来说是不
能够被接受的。

记者：个人最喜欢哪种设计风格？
王健：近几年流行的欧式复古、简

约风格、个性混搭等这些我都喜欢。
我是一个喜欢新鲜事物的人，而且我
们这个行业也是注定要跟着潮流走

的。没有什么最喜欢风格，各种风格
都有他不可抗拒的魅力在里面。

记者：对本次大赛的建议和意见？
王健：这次设计大赛的开展无论

对于设计师们还是消费者来说都是
一次意义重大的活动。他不仅给设
计师们提供了一个互相学习、共同展
示的平台，而且让消费者看到了最新
潮最触动人心的作品，同时也让他们
对于自己将要选择的家装风格有了
更进一步的认识和肯定。希望这次
大赛能够充分接纳各种设计风格的
作品，百家争鸣百花齐放，创新务实
两不误。

记者：近年来，香江都做了哪些
关注设计的工作？

张翼飞：为了适应中原发展需
要，香江装饰郑州公司成立之初就提
出家居配饰新概念，并配备专业配饰
设计师，用心打造舒适、健康、安全的
家。

为了更好地服务客户，去年，香
江在高端设计香翼设计会所的基础
上又成立了“香韵工作室”和“香品工
作室”。

另外，香江装饰对设计工作非常
关注，公司内部除了每周的案例分
析会，每月的设计亮点培训，同时

公司还从外部请专业讲师对设计人
员进行培训，每三个月会抽调优秀
设计师赴香港总部接受培训，从民
族文化到设计理念和流行的设计元
素对设计师的设计进行提高。

记者：个人最喜欢哪种设计风格？
张翼飞：无风格为最喜欢的风

格，就象穿衣服，怎样舒服怎样来，融
合所有设计风格民族传统文化元素
有机有序性地结合在同一个居室空
间内。

记者：一个优秀的设计，最重要

的是具有哪些特征？
张翼飞：香江装饰入驻中原以来

致力于“传播港派家居文化，共建和
谐人居环境”为使命，依靠优秀的设
计团队把“生态设计铸造动感时尚
生活”的设计理念引入内地。设计
师必须把文化融入到设计中间，用
设计来体现文化。

记者：对本次大赛的建议和意见？
张翼飞：希望能针对装饰公司提

供有效客户同时，通过大赛对设计师
的设计提升有所帮助，预祝大赛圆满
成功。

记者：近年来，龙发都做了哪些关于家居设
计的工作？

邹剑锋：为了能给消费者设计出舒适的家居
环境，龙发郑州公司采取了一系列的举措。

引入外籍设计师入驻中原，法籍设计师付莉
雅、加拿大籍设计师卡洛琳，外籍设计师的到来，
为龙发注入国际元素。她们带来的国际设计理
念和风格与中国的传统设计相碰撞，激发了更多
的设计灵感，也为中原家居带来了国际化因素。

为给中原客户提供高品质的设计服务，汇集
顶尖级的设计师组建FA专家工作室。

另外，龙发装饰郑州公司的五大风格设计馆
内设立首席设计师、精品设计师、主任设计师等
专家设计团队。设计师团队的精良是产生优秀
设计方案的根本保障，龙发装饰一直不断优化设
计团队，对设计团队定期开展培训，组织设计师
到国外采风……

记者：最喜欢哪种设计风格？
邹剑锋：我个人比较偏爱田园风格的设计，

感觉这样的生活环境贴近自然，清静恬淡。

记者：一位优秀的设计师，最重要的是具有
哪些特征？

邹剑锋：在我看来，一位优秀的设计师，过硬
的专业功底是最基本的素养，在此基础上，他的
设计必须能真正从客户的需求出发，充分了解客
户的家庭构成、个人喜好、生活习惯等，根据这些
进行设计，而不只是简单追求风格的别致新潮，
忽略在细节中的实用性、合理性。

至于优秀的设计作品，首先要具备的是功能
的实用性，能方便快捷地满足人们日常生活需求，
这是家装设计的基本；然后是环保和健康，最大化
的自然采光、利用气压和对流确保居室气流的通
畅……设计的巧妙能最大化地利用自然能源，达
到环保健康的功效。当然，优秀的设计师还应该
能帮助业主规划生活，引领更加优质的生活方式。

记者：对大赛的建议和意见？
邹剑锋：“魔幻空间”的设计方案非常完美，能

有这样的方案来引领当前的家居市场，郑州晚报·第
一家居能够从消费者的角度出发，让消费者得到更
多的实惠，真的是考虑得很全面。

记者：近年来，大地都做了哪些
关注设计的工作？

张帆：大地的优势就在于设计，
公司不惜重金网罗了一大批顶尖设
计人才，目的就是要以设计创立品
牌，以口碑赢得市场，以品质成就未
来。

2007 年 11 月，河南大地装饰集
团与东建材联手打造了占地 1.5万平
方米的超大家居体验式生活馆——
家装梦工场。 家装梦工场拥有中原
最优秀的百余位设计师组成的设计
团队，震撼视觉和触觉的 8套 1∶1国
际流行实景样板房，豪华、独特的百
佳设计师创意基地，为客户展开了国
际家装设计水准的饕餮盛宴。

今年 4月 26日，位于花园路新闻
大厦 12楼的“大地装饰·设计会所”

盛装亮相，会所将休闲咖啡吧引入办
公工作环境，让设计师在轻松愉悦的
环境中创作、设计；让客户在休闲、自
在的氛围里与设计师畅谈美好的居
家生活。

记者：一个优秀的设计者，最重
要的是具有哪些特征？

张帆：家居设计师首先要具有
相当好的设计技能、职业道德观等
基本要求。还要有很强的学习能力
和装饰装修文化知识，设计是一门
综合性学科，文化知识不能单一，要
博学有内涵，能够触类旁通，能很好
地满足客户的消费需求，还要掌握
好客户心理学，要能很好地理解客
户的需求，做出的设计才能满足客
户的居家需要。

记者：你个人最喜欢哪种设计风
格？

张帆：我家的装修风格变化了四
次，而且跨度很大，第一次是前卫、时
尚的现代风格；第二次是欧美乡村风
格，很有异国情调；第三次是中式后
现代风格；现在是国际化现代风格。
这种风格纯粹以个人喜好为核心，倡
导满足居住需求、生活习惯、生态、环
保、节能的居住理念。

记者：对本次大赛的建议和意
见？

张帆：本次大赛对消费者树立正
确的消费观是一个引导和纠正，不少
消费者觉得装修只要工程好就可以
了，其实不然，这次活动将引导更多
的人关注设计。

记者：近年来，雅庭都做了哪些关注设计的
工作？

刘恺：美颂雅庭2002年就成立了雅庭设计
学院，有独立的办学资质，7年来为全国雅庭输
送了大批优秀的设计师。雅庭进入郑州来，又和
雅庭名誉设计总监高文安联手打造了设计费高达
百万的样板房。雅庭在郑州中标的几个精装修项
目，都是靠设计取胜的。2008年，雅庭又联手省
装饰协会，成立了河南装饰行业第一家设计研究
院，旗下云集了行业内排名前十的设计师。

记者：一个优秀的设计师，最重要的是具有
哪些特征？

刘恺：一个优秀的设计者是不能有色彩和
风格偏好的。家装设计作品不是单纯的艺术
品，有极强的功能性和实用性。一个优秀的设
计者和设计作品，第一是要让主人住得舒服，第
二是让主人不感到陌生，第三是有主人欣赏的
灵性和个性。这一切，要求着设计者的专业水
平、生活阅历和与主人的沟通程度。

记者：对大赛的建议和意见？
刘恺：设计大赛的面要宽，要让好的设计师

都知道这次活动，要多运用新的设计元素、新的
材料和新的工艺，同时最好能和地产商和建材
商进行互动。

记者：近年来，钟凯丽都做了哪些关注设计
的工作？

钟凯声：钟凯丽精于设计。2007 年，钟凯
丽装饰在 9 年设计经验的基础上，融合中外
设计之精髓，在业内首创了“设计流程程序
控制”。该程序包括实用功能设计、个性风
格设计、主材配置设计、家居配饰设计及人文
环境设计五个方面的内容。“根据家庭结构、
成员数量以及生活、工作的特殊要求，对整个
生活空间进行功能区域划分，进行实用性极
强的设计，满足居住者对于环保、健康、安全
的根本要求。”

南京钟凯丽装饰公司拥有 40余名专业设
计师，经过多年实践和钟凯丽公司技能强化培
训，磨练了一大批优秀设计师，深谙整体家居的
设计理念，脱离了简单的装修设计层次，进入到
为构造一个格局合理、配套完整、个性鲜明的家
居而思维的全新高度。

记者：一个优秀的设计师，最重要的是具有
哪些品质？

钟凯声：合格的设计师首先要有敏锐的洞
察力，对施工工艺的理解与掌握，要有思维力与
创造力，团队合作能力，深入能力与把握细节水

平，先进的唯我意识。
在将“家居”作为一个完整的、和谐的、不

可分割的统一体的前提下，一名优秀的设计
师在与家居成员充分沟通的前提下，融前期
基础装修与后期配饰为一体，融家居成员物
质生活要求与精神文化要求为一体，在设计
之初予以规划展现，用专业的艺术语言和图
纸，在格局划分、功能保障、审美格调，色彩搭
配、灯光效果、配饰种类等众多方面确保风格
的完整统一，以满足客户个性化家居与轻松
入住要求为目标，最终实现人居合一的理想
效果。

“魔幻空间”“魔幻空间”之之老总谈设计老总谈设计

居住产生需求 需求引导设计 设计改变生活
设计不仅是种想像力

河南超凡装饰董事长 王健

对于家居来说，设计无疑于是其灵魂。在河南超凡装饰董事长王健看来，一个房子建成了就像是一个新
的生命，需要给他穿衣赋予它内涵与思想，而对于家装来说这一步就是由设计了。人们往往对家都有太多的
情感倾注，那里将展示他们的个性，承载他们的梦想，容纳他们的疲惫和忧伤，给予他们充足精力和无限的爱
与关怀。因此，设计、设计师就成为了家装中至关重要的部分。

人们对家居环境、对生活状态的追求，促使了家装设计的产生。龙发装饰郑州公司总
经理邹剑锋认为，设计从根本上改变了生活。设计打造的优质生活环境，能让身处其中的
人树立对待生活的良好心态。因此，怎样才能设计出安全、健康、适用、美观、功能齐全的，
既有文化内涵又独具特色的家居环境，成为龙发装饰追求的目标。

家居属于一种定制产品，凡是定制产品，设计都是灵魂中的灵魂。中法合资美颂雅
庭河南区域执行总经理刘恺向记者介绍，从雅庭装饰到美颂雅庭，“美颂”是法语的

“家”，“雅庭”是“艺术设计”，组合起来就是“家的艺术设计”。只要是客户所选择的，美
颂雅庭的定位永远是要跟着客户的需求。

设计师要有灵魂有思想
南京钟凯丽装饰郑州公司总经理 钟凯声

随着钟凯丽装饰创新模式的不断发展和升级，设计师也快速地接受着新鲜事物并加强专业素养，
从各个角度来诠释业主的生活环境，在南京钟凯丽装饰郑州公司总经理钟凯声的眼里，设计师已不是
依赖传统意义上的“家庭装修”或“装饰”的普通堆砌，而是一个有灵魂有思想的使者。

设计是装饰公司的核心
河南大地装饰董事长 张帆

今年4月，位于花园路新闻大厦12楼的“大地装饰·设计会所”在咖啡美酒的香氛中盛装亮相，河南大地装饰
董事长张帆亲自担任会所设计总监。在张帆的眼里，作为一个企业，每一个部门环节都不可缺少，不过他认为设
计是装饰公司的龙头和核心，他把设计放在了心脏的地位，在公司里，与设计师之间的沟通、互动会更多一些。
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晚报记者 熊维维


